

系数たかこ 那覇市議会活動報告

電話:080-3903-2948 e-mail:itokazu.takako@space-yui.com

後援会ホームページ:https://itokazu-takako.com



facebook twitter Instagram



活動報告は紙面ではなく、EメールでPDFを送ることもできます。Eメール受信に変更したい方は、上記メールアドレス宛に、お名前と現在通信を受け取っているご住所、PDFデータでの通信受け取りに変更したい旨ご連絡ください。

社会新報

3・30

【水曜日】
2022
号 外

発行所

社会民主党全国連合
機関紙宣伝局

〒100-8909 東京都千代田区永田町1-8-1
電話代表 03(3592)7515・発着 00140-1-3203

●定価180円 ●1ヶ月700円
●送料160円

3号



代表質問

2/15

ジェンダー平等の 実現を目指して

2月8日から始まった議会では、代表質問と一般質問を行いました。代表質問の冒頭で、在沖米海兵隊が2月8日から13日まで米軍那覇港湾施設(那覇軍港)で強行した訓練について抗議をしました。

3月8日、那覇市議会は「ロシアのウクライナ侵略を糾弾し、ロシア軍の即時無条件完全撤退を求める意見書」を全会一致で採択。「那覇軍港(那覇港湾施設)での米海兵隊の軍用機使用訓練に関する抗議決議」を賛成多数で採択しました。報道等でご存じの通り、自民党を中心に訓練を一部容認するような決議も採択されましたが、多くの議員が那覇軍港において軍用機の離着陸や訓練を一切行わないこと、日米地位協定の抜本的な改定などを求める決議に賛同しました。

軍事施設は攻撃対象になります。そして一般市民が犠牲になります。ウクライナの戦闘も、那覇軍港での訓練強行も、私たちの日常を脅かすような行為は許されるものではありません。戦争のない平和な世界を求め、核兵器廃絶を求め、ウクライナの戦闘の終結を求めて、声をあげ続けましょう。

内閣府は「社会のあらゆる分野において指導的地位に女性が占める割合が、少なくとも30%程度になる」という目標を掲げています。行政は率先して実現しなければならぬと考えます。今回の代表質問は、ジェンダー平等の実現に向けての質問を中心に行いました。

たかこ質問
本市の管理職への女性登用について、現状と課題、今後の計画について伺う。

答 弁
(総務部長) 全部局の女性管理職登用率の推移は、平成30年度は14.9%、平成31年度は16.5%、令和2年度、令和3年度は17.9%となっております。

たかこ質問
加傾向にある。課題は、育児や介護等を理由にキャリアアップに消極的なケースが多いことが挙げられる。今後の取組としては、女性リーダー育成研修への派遣や、幅広い職務経験を積ませながら、本市として女性活躍をより推進するほか、育児や介護と両立できるような職場環境のさらなる改善と制度の活用促進に取り組む。

たかこ質問
部長職の30%を女性にするためには何が必要か。

答 弁
(総務部長) 部長職の直下の副部長級や、課長級の管理職における女性の層を厚くすること。そのためには、職場環境のさらなる改善に取り組みとともに、早いうちに管理部門での経験を積ませるなどして、キャリアアップの意識づけを行うてまいりたい。

たかこ質問
そもそも女性職員が少ないというところからかと思う。採用段階での男性優遇というところはないか。

たかこ質問
消防の女性受験者を増やすための取組は?

答 弁
(消防局長) 女性活躍推進法の趣旨を踏まえ、平成30年度に那覇市消防局女性活躍推進委員会を設置している。

たかこ質問
構成員及び身体的な取組内容について伺う。

答 弁
(消防局長) 委員会の構成は、消防局長、次長、中央消防署長、西消防所長、総務課長に加え、全女性消防職員(7名)で構成。令和元年度には女性

消防職員を募集するポスター作成、県内の高等学校や専門学校及び大学へ配布した。また、初の試みとして、消防官を目指す女性を対象としたオンラインセミナーを女性消防職員で企画立案し、開催したところ、大変好評だった。令和2年度はPR動画を作成し、YouTubeへ公開し、働きやすい環境をアピールした。

いつか30%以上へ女性消防職員が活躍するようすは、子どもたちのロールモデルになります。期待しています。さて、議場の女性議員は13名。女性の割合は30%を超えています。一方、当局には城間幹子市長と福祉部長、議会事務局長の3人だけです。男女共同参画の先進地である那覇市で、いつか部長職の30%以上を女性が占め、議場がジェンダーバランスが取れた空間になることを願います。



女性議員で結成したブーゲンビレアの会

女性委員ゼロの審議会は？

答 井 (総務部長) 女性委員ゼロの審議会・委員会は48審議会中6つ。公平委員会、農業委員会、選挙管理委員会、監査委員会、空家等対策審議会、奨学生選考委員会。

委員会を設置する担当課がそれぞれに考え、全庁的に取組んでほしい。

行政委員会についてゼロをなくしたい。

意識と制度の改革を

ジェンダー平等の実現には、あらゆる分野での意識や制度の改革が必要だと考えています。例えば、12月に交付された子育て給付金。DV被害で避難



2月議会の初日はジャイアンツのユニフォームを着て開会しました。4月12日と13日には、沖縄で初の公式戦が行われます。セルラースタジアムで観戦しませんか？

一般質問

2/18

していたり、9月以降に離婚した場合に給付金が夫に振り込まれ、実際に子育てをしていないのに受け取れないということが起こっていました。

後に是正されましたが、そもそも児童手当が世帯主義ではなく、母親あるいは子どもの口座で受け取れるようになっていけば、このような問題を減らすことができるはず。国の法律の壁があります。多様なニーズに応えるためには、世帯主義を見直す必要があります。

代表質問は、このほかに男性の育児休業取得率や、保育園の待機児童、選択的夫婦別姓制度導入についての市長の見解について聞きました。

一般質問は、「5歳から11歳の新型コロナワクチンについて」「佐藤惣之助の詩碑について」「就学援助制度について」「夜間中学校について」「指定学校について」「指定ゴミ袋について」を質問しました。紙面には一部しか載せられないので、那覇市議会の中継や議事録でもご覧いただけると思います。

佐藤惣之助詩碑移設

佐藤惣之助の詩碑移設の事業評価について。

答 井 (市民文化部長) 惣之助詩碑は、戦後に川崎市民から、沖縄と川崎を結ぶ友情の絆、そして、戦火で疲弊した沖縄県民の希望の灯となるよう本市に贈呈され、当時は琉球大学構内にあった首里城跡地に設置され、昭和34年5月に除幕式が行われた。その後、平成4年の首里城復元の際に、首里赤平町の虎瀬公園内に移設されたが、来園者の多い首里城公園内に、改めて移設することになった。

令和3年10月22日に移設工事は無事完了している。

移設に伴う記念式典、川崎市

この交流事業のスケジュール、内容は？

答 井 (市民文化部長) 川崎市との調整で、友好都市締結日にあたる令和4年5月20日に開催する方向で調整している。川崎市関係者が式典にお越しになった際には、首里城公園内のご案内や歓迎会の開催を予定しており、さらに友好を深める機会にしたい。

長期的な視野での詩碑の活用について。

答 井 (経済観光部長) 本市の観光資源として、観光施設や文化的史跡、イベント等をまとめたウェブサイトを「那覇市観光資源データベース」や、那覇市観光協会が作成している修学旅行向けの観光MAPに既に紹介されている。

那覇市観光協会が実施している那覇まちまーいの首里城コーラスにおける集合地点とすることも活用方法として考えられる。

また、プロ野球チームのテーマ曲「六甲おろし」の作詞家でもあることから、詩碑を目的に首里城公園周辺を訪れる人が増えることも期待している。

学校教育部長 関係各課と情報共有しながら研究

詩の全文紹介と、QRコードから惣之助関連サイトへアクセスができるような説明板の設置について検討できないか。

答 井 (市民文化部長) 今回の詩碑移設の際に作成した説明板には佐藤惣之助の生い立ちや、詩碑の設置経緯などについての解説がなされている。御提案のQRコードの設置なども含めて、さらなる活用方法を検討してまいります。

有効活用を期待

移設完了後は、詩碑の存在、その価値を継承し、那覇市のためにどう活用していくのが課題です。

夜間中学校について

答 井 (学校教育部長) 夜間中学について、珊瑚舎スコーレ夜間中学校との連携の可能性は？

答 井 (教育委員会) 今年度、那覇市夜間中学校検討委員会を設置。那覇市における夜間中学の在り方や課題について、有識者や学識経験者などから意見を聴取している。連携等については、検討委員会に情報提供を行いたい。

いつ夜間中学を設置するつもりか。

答 井 来月3月に第2回夜間中学検討委員会を開催する予定。状況によっては次年度も引き続き検討委員会を開催する必要がある。

設置の時期は、夜間中学検討委員会終了



佐藤惣之助詩碑 首里城前バス停のすぐそばです！

★新米議員エッセイ★

「失敗は成功のもと」 あつという間に3回目の議会を終えた。勝手がわからずに後悔したり、反省したりすることがある。

先日の委員会で、しゃべり終えてふと気づいて大反省。議事録を意識せずにつらつらと話してしまったのだ。

「コロナワクチンの接種について、委員長長の許可を得て、参考資料を配った。そして「こんなふうにも市長メッセージを出して欲しいが、どう考えるか」と質問をした。「検討する」と回答を得た。5歳から11歳のワクチン接種については、メリットとデメリットをしっかりと情報提供して、接種を判断できるようにしてほしいという内容である。

しかし、議事録を読む市民には、「こんなふうにも」という言葉では伝わらない。「こんなふうにも」と言うのではなく、配った用紙に書かれていることをちゃんと言葉にして残す必要があったのだ。これでは議事録的には、糸数何が配って、「こんなふうにも」と要望しているということになってしまう。どんなふうにかかわらないままだ。

が、時すでに遅し。次々と各委員からの質疑が続く中、今更「さつきの資料は」なんて説明するタイミングはつかめない。今度から気を付けよう…とにかく反省しつつ座っていた。

すると、突然「先ほど、糸数委員から配られた大津市の市長からのメッセージ、これ初回接種を希望される皆さんへと書かれています。」と言ってくれる委員が。なんてありがたい。なんてラッキー。その後、私とは反対の立場での質問が続いたので、私のための発言ではなかったのだけど、議事録としては意味が通じるようになった。感謝だ。

政治的な立場が違っても、質問や質疑の仕方でも勉強になる先輩議員は多い。しっかりと見て、謙虚に学んでいきたいと思う。

5月18・19日に議会報告会及び市民との意見交換会を予定しています。詳細は市議会HP等をご覧ください。